



令和7年9月16日、  
17日、19日に開会した  
本会議で代表・一般質問  
を行いました。

代表・一般質問

議案の審議に先立ち、各会派及び無会派の7名の議員が一般質問を行いました。以下、その要旨を掲載します。

なお、2次元バーコードから各質問者の録画映像をご覧になれます。

地域の伝統を大切に守り、  
住み続けられる足立区に



自由民主党 伊藤 のぶゆき 議員



伝統文化を未来へつなぐために



【問】全世代の地域住民が楽しむことができる盆踊り大会について、近年は人手不足により、やぐらの組み立てを工務店に依頼する等の要因で赤字となる町会・自治会があると聞いている。にも、盆踊り大会に要する費用を助成すべきと

【地域】盆踊り大会は、地域交流や住民相互の親睦を深める重要な場であると認識している。

そのため、来年度から盆踊りに係るやぐらや音響設備の設置費用を助成したいと考えている。

魅力あふれる北綾瀬を目指して

【問】北綾瀬駅前に完成したペデストリアンデッキは、将来にわたり駅前のシンボル的役割を果たすものである。これを契機に、しようぶ沼公園等も含めたまちのにぎわいや回遊性の向上に取り組む必要があると考えるがどうか。

【都市建設】しようぶ沼公園の活用は重要であると考えている。短期的には、本年12月頃に公園

試行する予定である。中・長期的には、商店街や東京メトロ等の民間事業者との連携による公

共空間の活用を検討していく。

災害時の良好な衛生環境のために

【問】災害時におけるトイレの確保は喫緊の課題である。区内による携帯トイレの備えが一層進むよう、都に購入費助成制度を求めるべきではないか。

また、都に先んじて区独自の助成を検討すべきではないか。

【危機管理】都に対しても購入費助成制度を要望していく。

また、策定を進めていた災害

基に、区民の備蓄行動に与える影響や費用対効果等、多角的な視点から今年度を目途に区独自の助成制度の検討を進めていく。

【問】多くの区民が利用する民間の火葬場が、来年度から区民葬儀の取り扱いを中止すると公表した。これを受け、特別区長は利用者負担の軽減等を理由に助成制度の創設を発表したが、当該火葬場が更なる値上げ等に踏み切るのはいかと懸念される。火葬料金を規制できる制度を早急に国に要望すべきと思うがどうか。

【区民】火葬場経営が利益追求の手段となり、利用者が犠牲になることはあつてはならないと考

えている。特別区の区域における火葬場の在り方を特別区長が改めて検討を継続すると共に、必要に応じて国に要望していく。

地域の伝統を大切に守り、  
住み続けられる足立区に



自由民主党 伊藤 のぶゆき 議員



災害時の良好な衛生環境のために

【問】災害時におけるトイレの確保は喫緊の課題である。区内による携帯トイレの備えが一層進むよう、都に購入費助成制度を求めるべきではないか。

また、都に先んじて区独自の助成を検討すべきではないか。

【危機管理】都に対しても購入費助成制度を要望していく。

また、策定を進めていた災害

基に、区民の備蓄行動に与える影響や費用対効果等、多角的な視点から今年度を目途に区独自の助成制度の検討を進めていく。

【問】多くの区民が利用する民間の火葬場が、来年度から区民葬儀の取り扱いを中止すると公表した。これを受け、特別区長は利用者負担の軽減等を理由に助成制度の創設を発表したが、当該火葬場が更なる値上げ等に踏み切るのはいかと懸念される。火葬料金を規制できる制度を早急に国に要望すべきと思うがどうか。

【区民】火葬場経営が利益追求の手段となり、利用者が犠牲になることはあつてはならないと考

えている。特別区の区域における火葬場の在り方を特別区長が改めて検討を継続すると共に、必要に応じて国に要望していく。

区民が「もっと好きになれる足立区」をつくるために



自由民主党 長沢 興祐 議員



混雑緩和実現で安定した生活を

【問】現在、朝のつくばエクス

プレス青井駅・六町駅では、乗

客が乗車を見送る光景が常態化

している。混雑緩和策として車

両の8両化に着手しているが、

現状と今後の見通しを伺う。

【都市建設】都内の地下6駅の

ホーム延伸工事が完了し、令和

6・7年度で北千住駅の工事が

行われている。当初の予定であ

る2030年代前半の8両化に

向け進捗していると考えてい

る。

【問】熱中症のリスクが高まる

なか、斜めから差し込む日差し

によつても体感温度は上昇する。

公園における暑熱対策を標準仕

様として位置づけ、年度計画で

実装していくべきではないか。

【道路公園】公園設計において、

ベンチの向きや植栽の配置を工

作して位置づけ、年度計画で

実装していくべきではないか。

【地域】他自治体の導入状況や

区民ニーズを今年度中に調査し、

利用者ニーズがあれば、既存施

設の整備も検討していく。

区民が「もっと好きになれる足立区」をつくるために



自由民主党 長沢 興祐 議員



区民が「もっと好きになれる足立区」をつくるために

区民が「もっと好きになれる足立区」をつくるために</p